

旭岡



令和5年度 旭岡中学校 **学校だより NO.10**

函館市西旭岡町3丁目5番地
TEL 50-3609 FAX 50-4412



【重点目標】『 自ら考え、判断し、表現できる生徒の育成 』

HP <https://member-asahioka-jh.edumap.jp>

2学期終了…1年をしっかりと締めくくろう

～教育活動への多くの支援に感謝～

校長 中田 和子



早いもので令和5年もあと少しとなりました。残暑厳しい8月末から始まった2学期ですが、無事に終わることができるのも保護者ならびに地域の皆様のご協力によるものと心より感謝申し上げます。

2学期を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことにより、多くの制限が緩和された中での学校行事の開催が可能になりました。必要な感染防止対策を行いつつも、子どもたちの活動の幅がぐっと広がったのはとても嬉しいことです。行事を含め日々の学校生活を通して、子どもたちは大小様々な成功体験や失敗を繰り返します。その過程で自分の良さや欠点と向き合い、他者への思いやりや関わり方を学び、成長します。約4か月にわたる2学期を振り返り、一人一人が成長の跡を確かめるとともに、自分の課題を把握することで、3学期につなげてほしいと思います。

12月の二者・三者面談では、ご多用のところ足をお運びいただきありがとうございました。3年生はいよいよ進路選択を終え、それぞれの目標に向かって全力を尽くすのみとなりました。冬季休業は受験前の最後のまとまった休みとなります。限られた時間をいかに有効に使うかがポイントと言えるでしょう。焦ってあれもこれもと手を出しがちですが、迷った時は『基礎固め』と『苦手科目の克服』に力を入れることをお勧めします。自分の現状や課題を正しく把握し、学習計画を立て最後までやり遂げること。行き当たりばったりで乗り切れるほど、受験は甘くありません。また、安定した受験環境をつくる要素の一つに「良好な親子(家族)関係」があります。具体例としては

- 学校のできごとなど、他愛もない話ができる。
- 家族と一緒に食事をする。
- あいさつができる。(おはよう、おやすみ、いってらっしゃい、いってきます、おかえり、ただいま等。一方通行ではなくお互いに言うのが大切)

などが挙げられます。上の3点は、3年生に限らず良好な親子(家族)関係の基本です。ぜひご家族で話題にいただければと思います。



12月10日は「人権デー」

第二次世界大戦後間もない1948年12月10日、国連総会で世界人権宣言が採択されました。日本でもこの日を「人権デー (Human Rights Day)」と定めています。

世界人権宣言とは、基本的人権尊重の原則を定めたものであり、初めて人権保障の目標や基準を国際的にうたった画期的なものです。国連で各国の代表者は、人権を軽視することが戦争につながり、戦争でさらに人権が侵害されるという悪循環に陥っていたことを認めました。そして世界の平和を実現するためには、世界各国が協力して人権を守る努力をしなければならないと決意し、そこから生まれたのが世界人権宣言です。宣言採択75周年にあたる今も、悲しいことに世界では紛争が続き、多くの尊い命が失われています。

人は誰もが、生まれてくる国や時代を選ぶことはできません。私は時々、生命の危機にさらされることなく毎日の生活を送れるのは本当に単なる偶然で、もしかしたら爆弾が降り注ぐ地に生まれたのは自分だったかも知れない、と考えることがあります。「愛の反対は無関心である」という言葉があるように、理不尽に人権を奪われている人々に対して、私たちは無関心になってはいけないのだと思います。※詩人の谷川俊太郎さんが、わかりやすい日本語に訳した「世界人権宣言」もあります。興味をもたれた方はぜひ検索してみてください。

来年の干支「辰年」は、陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し形が整う年と言われています。新しい年が穏やかで希望溢れる一年となるように心より願っております。



<年末年始学校閉鎖のお知らせ>

12月29日(金)～1月3日(水)は、年末年始学校閉鎖期間となり、教職員は勤務していません。**緊急事態等の場合は、函館市教育委員会学校教育指導課 0138-21-3557(8:45～17:30)、または函館市役所夜間休日受付 0138-21-3006(17:30～翌 8:45/年末年始の休日)へご連絡ください。**皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

